

CONVOCATORIA LAB TEJEDORA

El LAB TEJEDORA es una iniciativa de laboratorio ciudadano puesto en marcha con estudiantes y profesores, abierto al conjunto de la comunidad universitaria. Cuenta con el apoyo de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología, con la colaboración facilitadora del Aula de Innovación y Sostenibilidad (un espacio participativo abierto en el local de la antigua librería).



Los laboratorios ciudadanos son lugares que facilitan la colaboración entre personas para experimentar, diseñar e implementar proyectos que mejoren la vida en común. Los proyectos y experimentos desarrollados hasta el momento en un laboratorio ciudadano han organizado desde la creación de prótesis de código abierto, la edición de artículos en Wikipedia hasta unas barras para hacer ejercicio en el parque, pasando por visualizaciones de datos de los hábitos alimentarios y sus consecuencias, la traducción colaborativa de libros, o el diseño de instrumental de bajo coste para un laboratorio de biología.

Esta propuesta de trabajo colectivo colaborativo pretende ofrecer un lugar de intercambio, experimentación y producción en el que son las y los propios participantes quienes desarrollan los proyectos, en equipos de trabajo autoorganizados con miembros de dentro y de fuera de la comunidad complutense.

El proyecto cuenta con la dinamización del equipo de la [Fundación madri+d](#) en el marco del programa [Laboratorios ciudadanos distribuidos](#) impulsado por Medialab Prado y el Ministerio de Cultura para la organización de talleres de diseño colaborativo de proyectos durante el primer cuatrimestre del curso 2021-22.

EJES TEMÁTICOS

Con el objetivo de orientar las propuestas de proyectos a desarrollar se proponen los siguientes ejes temáticos. Los primeros intercambios en los talleres previos de consulta y diagnóstico realizados a lo largo de junio han situado las primeras ideas propuestas para proyectos, que toca definir mejor y analizar su viabilidad, en 4 ejes principales:

Sostenibilidad y transición ecológica

Ejemplos: Tejado fotovoltaico-cooperativa UCM, Huerto agroecológico, recogida selectiva de residuos, pared verde, ajardinamiento exterior, cocina comunitaria, Biodigestor a escala doméstica

Dinamización de agendas culturales

Ejemplos: Podcast, revista o periódico universitario, Grupo de música, Taller de música, cineforum, Teatro universitario, Club de lectura con carácter permanente en la biblioteca, espacios de debate, recogida de libros...

Habitabilidad y convivencia universitaria

Ejemplos: Rediseño de espacios de ocio en la facultad, Muebles colaborativos, Proyectos de integración para que las personas puedan crear lazos con gustos en común y romper con la discriminación y exclusión o marginación, Protocolo EFECTIVO bullying y violencia de género, gestión de conflictos y mediación, Consultorio sentimental sobre temas burocráticos, cuestionario periódico....

Memorias y agencias colectivas

Ejemplos: movimiento estudiantil, tejidos ciudadanos y movimientos sociales, sindicatos, partidos, think tanks, entrevistas, jornadas de encuentro, recopilación de proyectos, mapeos, archivo digital

FASES

Fase 1 Se abrirá una **convocatoria** de presentación de proyectos **desde el 6 de septiembre hasta el 3 de octubre (incluido)**. En adjunto final tenemos un breve formulario con los contenidos básicos a pensar del proyecto. No obstante, el jueves 16 de septiembre tenemos una reunión informativa a las 11hs, presencial u online para los que no puedan venir, para ampliar información sobre la presentación y selección de los proyectos.

Fase 2. Se abre convocatoria para la **incorporación de colaboradores/as**, que trabajarán de manera conjunta los proyectos seleccionados. El plazo de inscripción será del **8 de octubre al 1 de noviembre**. Es una convocatoria abierta a todas aquellas personas interesadas en colaborar en alguna de las **8 propuestas seleccionadas** (sería un número máximo, contemplando que pueda haber hasta dos en cada eje temático, pero sería deseable que puedan integrarse en un grupo de trabajo más amplio que pueda trabajar sobre varios objetivos simultáneos).

Fase 3: Las propuestas seleccionadas serán desarrolladas en los **talleres de protocolización** del Laboratorio Ciudadano que tendrá lugar en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología el **jueves 4 y viernes 5, el martes 16 y miércoles 17 de noviembre de 2021**.

Fase 4. Cada **proyecto protocolizado** seguirá trabajando con el calendario y la pauta acordados en cada grupo de trabajo **hasta febrero de 2022**, donde se considera que se ha cerrado una primera fase de cada uno de estos proyectos. Si se considera la necesidad de mantener las dinámicas de trabajo abiertas, se pueden estabilizar en **grupos de trabajo** con la duración y formas de permanencia que acuerden sus miembros y grupo responsable.

Calendario resumen	
Evento	Fecha
Convocatoria Presentación de proyectos	16 de septiembre-3 de octubre (incluido)
Reunión presencial	Jueves 16 de septiembre (11hs)
Resolución de proyectos elegidos	Jueves 7 de octubre
Convocatoria Colaboraciones	del 8 de octubre al 1 de noviembre.
Talleres de protocolización	j4,v5,m15 y x16 noviembre
Jornada de evaluación	Febrero

Destinatarios

Esta convocatoria está dirigida a personas de la comunidad universitaria, estudiantes y profesores, investigadores provenientes de distintos campos de formación, personal de la administración y los servicios, profesionales, amateurs, vecinos curiosos/as, ciudadana/os preocupada/os o cualquier persona interesada en colaborar en el diseño de los proyectos propuestos, sin importar su ámbito de experiencia o su grado de especialización.

Criterios de selección

Asimismo, se buscará generar grupos de trabajo para los proyectos lo más heterogéneos posibles, por lo que se tendrá en cuenta en la selección, además del perfil, aspectos como la procedencia geográfica, la edad y el género.

Los criterios de selección incluyen:

- Diversidad y paridad de género
- Integrantes de otras facultades o de Pozuelo
- Edad
- Estamento universitario
- Innovación y actualidad de la propuesta
- Tratamiento de la interseccionalidad
- Uso materiales y tecnología sostenible: software libre y materiales reciclados, biodegradables
- Transferencia e involucración social

Contacto

aulainnovas@ucm.es

Anexo I Ficha de presentación de proyectos (del 13 de septiembre al 1 de octubre)

Título	
Responsable (máx. 3 personas)	
Breve resumen de la idea	
Lugar de desarrollo/Lugar de aplicación	
Objetivo Principal	
Objetivos específicos (máx. 5)	
Temática/Eje	
Logística (Materiales, requisitos técnicos y espaciales)	